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1. ¿Cuál fue tu impresión cuan-
do entraste al Ayuntamiento 
de Palencia como concejal y 
portavoz de Izquierda Unida-
Podemos?

El funcionamiento del Ayunta-
miento para una persona que viene 
del ámbito privado es excesivamen-
te lento y burocrático. También he 
observado al resto de compañeras 
y compañeros concejales que, no 
sé si es porque soy solo uno, pero 
no llevan el mismo ritmo que desde 
luego estoy llevando yo. 

2. ¿Qué valoración harías sobre 
tus primeros meses como con-
cejal?

En este punto he de ser honesto y 
entiendo que como a cualquier otra 
persona le puede pasar cuando em-
pieza en un nuevo trabajo he tratado 
de adaptarme a la mayor velocidad 
posible pese a lo abrumador que 
me resultó al principio, tratando de 
comprender el funcionamiento del 
Ayuntamiento, las comisiones, los 
plenos, los expedientes y toda la 
información que forma parte de una 
administración pública. Empecé este 
trabajo solo y sentía que no llegaba a 
todo. Ahora que ha pasado un tiempo 
ya es más fácil y junto a la técnica 
que está a mi lado estamos tratando 
de hacer el mejor trabajo posible para 
representar a esas 2.029 personas que 
nos votaron el pasado 28 de mayo y a 
las cuales siempre estaré agradecido 
tanto en lo personal como en lo mili-
tante de este partido. 

3. ¿Y sobre los demás grupos, qué 
valoración tienes?, ¿cuál es tu 
opinión sobre la labor del equipo 
de Gobierno en estos 6 meses?

Voy a guardarme mi opinión res-
pecto a Vox, ya que creo que no es 
necesario expresar mi postura sobre 
este partido de ultraderecha y se pue-
de intuir perfectamente mi opinión, 
por lo que voy a centrarme en el resto 
de grupos. 

En relación con el Partido Popular 
me he dado cuenta de que, además 
de no saber gestionar cuando forma-
ban parte del equipo de gobierno del 
Ayuntamiento, tampoco saben hacer 
oposición. Ahora mismo están más 
pendientes de justificar sus últimos 
gobiernos de los años anteriores que 
de defender los intereses de Palencia, 
aunque bueno, no voy a ser falso y no 
me sorprende en absoluto. 

iupalencia@aytopalencia.es

Respecto al grupo de Vamos, a 
los que prefiero dirigirme así y me 
niego a llamarles de otra manera, 
no creo que su labor como políticos 
esté dirigida al bienestar de esta 
ciudad. Creo que no han encontra-
do su lugar en este Ayuntamiento y 
para mí actúan de forma ilógica. Me 
parece que están continuamente en 
una posición confusa. Por un lado 
es imposible que sean oposición, ya 
que son la llave del Partido Socialista 
para gobernar y aprobar ciertas cues-
tiones como las ordenanzas fiscales 
o los presupuesto pero por otro lado 
no quisieron entrar en el gobierno, 
eso sí, pidieron lo más grande y sin 
sentido alguno como por ejemplo tres 
puestos de personal eventual, que 
poco se habla, y un despacho en la 
planta noble, diferenciándose así del 
resto de partidos de la oposición. Ni 
oposición ni gobierno, una posición 
extraña con posturas no muy claras y 
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una evidente posición ideológica 
de derechas. 

Y finalmente, en relación con 
la labor del equipo de gobierno, 
podemos observar como la “S” 
y la “O” del PSOE han pasado a 
un segundo plano. Es increíble 
cómo cuesta diferenciar al Parti-
do Socialista del Partido Popular 
cuando gobiernan y no tienen 
al lado un partido de izquierdas 
que les presiona. El ejemplo más 
claro que se me ocurre es el de la 
aprobación de las ordenanzas fis-
cales con unas premisas propias 
del Partido Popular, así estaban 
de contentos estos últimos. Y es 
que no existen muchas diferen-
cias entre las políticas del PSOE 
y las del PP, podría decirse que 
tenemos gobernando en Palencia 
al “Partido Socialista Popular 
Español”.

¿Qué opinión te merece la apro-
bación del proyecto de la Dársena 
conocido como PERI-5?

Menudo tema… Desde Izquierda 
Unida-Podemos pensamos que si 
no se hubiera retirado el punto del 
PERI-5 orden del día en el pleno que 
hubo en de mayo de 2023 el Partido 
Socialista hubiera votado en contra 
de la modificación del Plan General 
de Ordenación Urbana que rige en 
Palencia y que permitió llevar adelan-
te el proyecto de construcción en la 
Dársena del canal. ¿Cómo es posible 
que meses más tarde el PSOE vote 
que sí, si se trataba de un proyecto del 
cual siempre se habían manifestado 
en contra? ¿Dónde queda su palabra 
como partido?

Desde Izquierda Unida-Podemos 
llevamos teniendo una posición 
histórica y sistemática en contra la 
urbanización del área derecha del 
río Carrión y a diferencia del PSOE 
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somos un partido responsable y consecuente con 
nuestras palabras. Pensamos que no tiene sentido 
que nuestra ciudad crezca hacia ese lado y más 
aún cuando perdemos población y el centro de 
Palencia está quedándose vacío. No hay necesi-
dad alguna de permitir unas obras devastadoras 
en una zona catalogada como bien de interés 
cultural de Palencia, el equipo de gobierno debía 
haber defendido mejor el interés público de la 
ciudad, o aunque sea, haberse preocupado un 
poco más sobre este asunto. En fin el proyecto 
del PERI-5, en mi opinión, ha sido una gran 
vergüenza.

4. Sobre la polémica que hubo sobre la 
instalación de la red de calor en la ciudad, 
¿cuál es vuestra postura?

Desde luego este es un ejemplo claro de lo 
que es una gestión nefasta para sorpresa de nadie 
por parte del Partido Popular. Resulta que al PP 
le pareció una gran idea conceder concesiones 
como gominolas aunque no se cumpliesen 
todos los requisitos exigidos en las normas, 
poniéndose así en riesgo el interés general de 
nuestra ciudad. Ello no solamente ha sido un 
error gravísimo y vergonzoso, sino que además 
no ha sido gratis. Y es que esta gestión del PP 
le ha costado a Palencia aproximadamente unos 
4.000.000€ que no se han ingresado, y anda que 
no podrían haberse llevado a cabo proyectos 
de mejora para la ciudad con esa cantidad de 
dinero. Y me gustaría añadir algo más, me en-
cantaría que las personas responsables de esta 
barbaridad asumiesen su culpa y pagasen por 
todo el perjuicio provocado. Basta ya de reírse 
de la gente y que luego no pase nada. 

Con respecto a la solución propuesta por 
el PSOE nos ha parecido que ha sido la más 
adecuada y responsable. Además, se han es-

la misma pese a que en su momento estuvieron 
en contra de la posición del PP y Ciudadanos de 
hacer desaparecer esta oficina de la ciudad.  

Sí me gustaría destacar que hemos logrado 
que salga una moción adelante de la cual es-
tamos orgullosas y orgullosos, la moción que 
presentamos con motivo del 25 de noviembre, 
día internacional contra la violencia de género. 
Según los datos del Observatorio de Violencia 
Doméstica y de Género relativos al primer se-
mestre de 2023, en Palencia han aumentado en un 
50,81% respecto al mismo periodo del año 2022 
el número de denuncias presentadas por violencia 
de género, sumándose un total de 279 casos de 
mujeres que han sufrido violencia por el simple 
hecho de ser mujeres, algo intolerable. Por ello 
nos alegramos de recibir apoyo en esta moción 
en la que exigíamos adoptar acuerdos dirigidos 
a aplacar esta lacra, como por ejemplo y entre 
otras: aumentar el presupuesto de la Concejalía de 
Igualdad del Ayuntamiento de Palencia o instar al 
Gobierno de la Comunidad de Castilla y León a 
activar ayudas necesarias para la contratación de 
Agentes de Igualdad en la ciudad y a que ponga 
en marcha el Centro Municipal de Información a 
las Mujeres en los municipios de la Comunidad.

5. ¿Qué balance haces de tu propia labor 
estos 6 meses?

Pues empecé aprendiendo y sigo aprendiendo, 
siempre teniendo en mente y tratando de repre-
sentar de la mejor forma posible a las ciudadanas 
y ciudadanos que confiaron en mí y en este parti-
do el pasado 28 de mayo. La verdad es que es un 
gran honor representar a mis vecinas y vecinos, 
todo lo que hago cada día es pensando en aquellas 
personas que no tienen voz para poder dársela.

6. ¿Cómo afecta tu cargo de concejal en el 
Ayuntamiento a tu vida personal?

Siendo sincero no es que haya tenido dema-
siada vida personal en este último tiempo. El 
cargo exige responsabilidad y compromiso. En 
cualquier caso, yo estoy agradecido en lo perso-
nal y muy feliz por la labor que llevo a cabo de 
defender a este partido y a todos sus votantes en 
esta gran ciudad.

Rodrigo San Martín y Eva Otero

tablecido una serie de 
prerrogativas que ga-
rantizan el bienestar 
de la ciudad, como por 
ejemplo imposibilitar 
la existencia de mo-
nopolios, impedir que 
las calles se puedan 
abrir más de una vez 
y exigir que las calles 
queden bien adecen-
tadas cuando finalicen 
las obras, algo con lo 
que desde Izquierda 
Unida-Podemos esta-
mos completamente de 
acuerdo. Ahora bien, 
falta ver si esto que 
se ha aprobado tiene 
resultados y se puede 
solucionar cuanto antes 
este problema. 

También eres el con-
cejal que mayor nú-
mero de mociones 

has presentado al Pleno, ¿sirven para algo?, 
¿qué respuesta recibes por parte de los otros 
concejales?

Por supuesto que sirven, aunque no reciban 
apoyo. Lógicamente lo suyo es que salga ade-
lante, pero en caso de no tener éxito, por lo me-
nos sirven para que se muestren las verdaderas 
posturas de los partidos a la hora de la verdad 
de mostrar un interés real ante una determinada 
circunstancia y no sólo palabrería. 

Una de nuestras primeras mociones en este 
tiempo fue la recuperación de la Oficina Muni-
cipal de Atención al Consumo, la famosa OMIC. 
La protección de los derechos de las consumi-
doras y consumidores por parte de los poderes 
públicos es un mandato constitucional, así como 
la promoción de información y ayuda al respecto 
cuando se tenga algún problema vinculado con 
el consumo. Sinceramente he de decirte que 
pensamos que esta moción sí podía triunfar; sin 
embargo, nos encontramos de nuevo al Partido 
Socialista Popular Español, que votó en contra de 
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Los presupuestos munici-
pales para el 2024, mal y 
tarde

No solamente se trata ya de que, como viene 
siendo la tónica habitual, la participación ciudadana 
en los presupuestos ha sido prácticamente nula, sino 
que los propios grupos políticos en pleno mes de 
diciembre todavía no sabemos nada sobre el tema 
presupuestos. La base de la elaboración de unos 
presupuestos democráticos debe partir primer lugar 
de la opinión y participación de la ciudadanía y a 
continuación de la opinión de los grupos políticos, 
que debaten las propuestas del equipo de gobierno 
como representantes de las ciudadanas y ciudadanos 
cumpliendo así con uno de los valores superiores 
más relevantes de cualquier estado democrático: el 
pluralismo político. ¿Qué es lo que ha pasado este 
año? Que ni participación ciudadana ni pluralismo 
político. El PSOE se copia del modelo de gestión 
como equipo de gobierno del PP y se encastilla sin 
escuchar propuestas con respecto a los presupues-
tos municipales para el 2024. ¿Mala fe o falta de 
tiempo? En cualquier caso, estos primeros meses del 
gobierno del PSOE han dejado mucho que desear, 
siempre mal y tarde. 

Las ordenanzas municipa-
les del Partido Socialista 
Popular Español

En el Pleno celebrado el 9 de noviembre donde 
se aprobaron las nuevas ordenanzas fiscales de Pa-
lencia para el año 2024 hubo un gran triunfador: el 
Partido Popular. Y es que el PSOE, junto con sus 
socios de Vamos, acordaron que la mejor gestión de 
las ordenanzas fiscales se basaba en la congelación 
de las tasas e impuestos municipales, al más puro 
estilo del PP, quienes estuvieron dando saltos de 
alegría al ver que su política fiscal era llevada a 
cabo por el PSOE. Y ya no se trata únicamente de 
una nueva incoherencia del PSOE, que lleva años 
criticando la gestión política fiscal del PP y ahora 
que están gobernando la ponen en práctica y la 
toman de modelo, sino que este tema nos repercute 
a todas las palentinas y palentinos. La congelación 
de tasas e impuestos es tremendamente injusta para 
las personas con rentas más bajas, y es que no todas 
las personas tenemos el mismo nivel de renta, por 
lo que se da lugar a una fiscalidad no equitativa. 
Uno de los ejemplos más claros podemos obser-
varlos respecto al IBI y la bonificación fiscal por 
familia numerosa. Al haberse decidido congelar 
este impuesto municipal una familia numerosa con 
una renta alta estará pagando el mismo IBI que una 
familia numerosa de renta más baja, dando lugar a 
una situación que no respeta la progresividad fiscal 
que debería garantizarse para que quien más tiene 
más contribuya, que es lo justo. En fin, el nuevo 
equipo de gobierno se convierte en el PP otra vez y 
renuncia a la obtención de ingresos por parte de las 
rentas más altas haciendo recaer la carga principal 
fiscal en personas, familiar y empresas con un nivel 
de renta más bajo.

Falta de transparencia e información:
el informe ausente

Todo lo que rodea al proyecto de construcción en la Dársena del Canal conocido como “PERI-
5” se podría calificar como “cuestionable”. Pero 
si el tema del PERI-5 ya de por sí es 
polémico, la ausencia de un informe 
de secretaría que se realizó con el 
objetivo de dilucidar si era posi-
ble o no rechazar dicho proyecto 
sin responsabilidad alguna para 
el Ayuntamiento lo vuelve todo 
más enrevesado. Y es que desde 
el equipo de gobierno se nos pro-
metió a los grupos políticos que 
formamos parte de esta adminis-
tración que se nos iba a remitir este 
informe para que lo examinásemos y 
tuviéramos toda la información completa 
con respecto al PERI-5. Sin embargo, ese informe 
no se nos facilitó y parece ser que se nos va a facilitar nunca, siendo el mismo un documento 
especialmente relevante en términos de información y transparencia sobre todo este asunto. ¿Qué 
ha pasado con ese informe? Se trata de un escrito que debería formar parte de toda la información 

Luego no hay dinero
Desde este grupo municipal estamos ya bastante cansadas y 

cansados de que se nos rechacen propuestas que mejorarían el 
bienestar de la ciudadanía palentina porque: “no hay dinero”, 
como cuando propusimos que se municipalizase transporte 
público urbano de autobuses con el fin de proporcionar un 
mejor servicio a la ciudadanía sin tener que pagarle el lucro a 

la empresa que lo gestiona de forma privada ahora que está a 
punto de finalizar el contrato. Sin embargo, luego contemplamos 

en qué se gasta el nuevo equipo de gobierno el dinero y en qué can-
tidad y ya nos damos cuenta de que simplemente no quieren atender 

nuestras pretensiones y sus prioridades son otras. El día de hoy el derroche de dinero por parte 
Ayuntamiento de Palencia liderado por el PSOE está protagonizado por las luces navideñas de 
la ciudad, y es que el equipo de gobierno ha destinado unos 133.000€ en unas luces con motivo 
de las fechas navideñas que por cierto, han dejado mucho que desear ya que algunas estructuras 
da la impresión de que están rotas o incompletas. Y es que el PSOE parece que se ha propuesto 
este año convertir a Palencia en Vigo y que las luces sean un reclamo para que más gente visite 
nuestra ciudad… ¿Qué? Desde el grupo municipal de Izquierda Unida-Podemos creemos que 
para que más gente acuda a Palencia e incluso se anime a quedarse a vivir aquí lo más impor-
tante es hacer de nuestra ciudad un lugar más atractivo que genera empleo, y presta unos buenos 
servicios públicos y eso se consigue, por ejemplo y entre otras muchas cosas, llevando a cabo 
una política fiscal progresiva y equitativa que no congele los impuestos ni las tasas e invirtiendo 
en lo común, en lo público, en los servicios de todas y todos, no en luces navideñas.

Rodrigo San Martín y Manuel Pineda charlando sobre el PERI-5



Diciembre 20234 tu ciudad nº 48

que se ha de enviar a los grupos políticos para que valoren 
su posición y voten en consecuencia, es muy importante 
conocer su contenido (y así se prometió). Desde este grupo 
municipal consideramos que se ha incurrido en una grave 
falta de transparencia por parte del equipo de gobierno y 
que al no conocerse el contenido de ese documento y por 
lo tanto faltando información para los grupos políticos 
debería darse por nula la aprobación definitiva de todo el 
asunto del PERI-5 hasta que se resuelva este problema y 
se repita la votación. 

El bloqueo a la nueva orde-
nanza de venta ambulante

Muchas personas se han visto afectadas negativamente 
al no haber sido posible sacar adelante una nueva redac-
ción de la ordenanza de los mercadillos de la ciudad. Y 
es que esta nueva redacción no sólo contemplaba mejoras 
para las trabajadoras y trabajadores que se dedican a la 
venta ambulante, sino que también recogía la posibilidad 
de ampliar dicha actividad. Sin embargo, todo se ha redu-
cido a una única cuestión: el lugar en el que debía situarse 
el mercadillo los miércoles. Actualmente el mercadillo se 
celebra los miércoles en el Paseo de la Julia y se planteó 
la posibilidad de cambiar la ubicación del mismo a un 
lugar mejor. Desde Izquierda Unida-Podemos propusi-
mos que los miércoles el mercadillo tuviera lugar en el 
Salón con el objetivo de acercarlo más a la ciudadanía; 
sin embargo, tras consultarlo con las personas que iban 
a verse afectadas, nos comunicaron que el Salón estaba 
bien, pero que si se decidía continuar los miércoles en el 
Paseo de la Julia estarían satisfechas y satisfechos igual, 
por lo que decidimos votar en consecuencia. En la última 
comisión celebrada con respecto a este tema para llevar 
a pleno esta nueva redacción de la ordenanza, PP, VOX 
y Vamos votaron no; es decir, votaron no a una nueva 
ordenanza de la venta ambulante con la que se pretendía 
mejorar la prestación de la actividad a las palentinas y 
palentinos así como las condiciones de las trabajadoras 
y trabajadores del mercadillo y el único motivo fue el no 
estar de acuerdo con la ubicación prevista para los miér-
coles, que se dejaba en el Paseo de la Julia, demostrando 
una vez más que poco les importa facilitar y mejorar la 
vida de las personas trabajadoras. Esta nueva ordenanza 
iba a permitir regularizar todas aquellas licencias con las 
que se está trabajando a día de hoy en los mercadillos, 
caducadas desde el año 2015 y sobre las cuales se “hace la 
vista gorda”. En Izquierda Unida-Podemos consideramos 
que este bloqueo ha sido un completo error que responde 
únicamente a un capricho de la (ultra)derecha.

CONSUME CERCA 
PARA LLEGAR MÁS 
LEJOS

Desde Izquierda Unida-Podemos de Palen-
cia hemos decidido sumarnos a la campaña de 
IU CyL de “Consume cerca para llegar más 
lejos”, y no podíamos hacer esta edición de Tu 
Ciudad sin mostrar nuestro apoyo al comercio 
local de Palencia y más en estas fechas. El 
apoyo al pequeño y mediano comercio local 
ha sido siempre una de nuestras señas de 
identidad y por eso animamos a la ciudadanía 
a acudir a nuestros comercios locales como 
medio para el mantenimiento de los puestos de trabajo y actividad. Y recuerda:
- Compra de manera responsable y hazlo en tu barrio. Así contribuyes a mantener la eco-
nomía local y a preservar el medio ambiente.
- Consumiendo en el pequeño comercio hacemos que la riqueza se quede, se invierta y se 
redistribuya en tu comunidad.
- Consumiendo responsablemente gastamos menos recursos naturales, generamos menos 
basura y se protege la biodiversidad.
- La economía local se alimenta de muchas pymes y cooperativas que crean empleo y 
contribuyen al bienestar general pagando impuestos.
- Y si tienes que moverte, mejor en taxi que en un VTC. Irás más seguro, tendrás siempre 
precios regulados y mantendrás un sector que genera empleo.

NUESTRAS MOCIONES PRESENTADAS:
• Moción para la condena de la censura a las trabajadoras y trabajadores 

de la cultura.
• Moción para la recuperación de la Oficina de Atención al Consumo.
• Moción para la municipalización del servicio de autobuses de Palencia.
• Moción para la lucha contra la violencia de género con motivo del 25N.
• Moción para la reprobación del vicepresidente de la junta de Castilla 

y León.

NOSOTRXS LUCHAMOS POR:
• Fomento de la economía circular, economía verde y economía digital 

en Palencia.
• Creación de Bolsas de Empleo.
• Financiación local y fiscalidad más justa, modificando aquellos ele-

mentos de los tributos para hacerlos más progresivos.
• Remunicipalización del servicio de abastecimiento de agua y sanea-

miento.
• Municipalización del transporte público urbano.
• Promoción de un entorno urbano sostenible mediante una transición 

energética justa.
• Hacer de Palencia una ciudad más accesible, inclusiva y solidaria.

CONTACTA CON NOSOTRAS EN:
Telf.: 670 77 54 88 (Despacho municipal) / 979 77 63 27 (Sede de Izquierda Unida)
Facebook.com/iu.palencia  /  Twitter.com/IUPalencia  /  Web: www.iupalencia.org
Y ENCUENTRANOS EN:
Sede de Izquierda Unida Palencia, en C/ Mayor Antigua, 43.
Despacho Izquierda Unida-Podemos en el Ayuntamiento de Palencia.

Dársena del Canal de Castilla


